

¿Qué es la Alcarria?

Las fuentes de Horche



Abrevadero de Las Fuentes



Huertos



Las Fuentes



Mosaico de olivos



Olivar cultivado

Otro de los manantiales que surgen a media ladera del páramo de Horche es éste de Las Fuentes. En este caso, son dos potentes chorros de agua los que brotan con fuerza sobre un pilón remozado y se van derramando en una sucesión de estrechos cumos o abrevaderos para el ganado. Todo este tipo de fuentes y manantiales que hemos visto a lo largo de la ruta surgen a la misma altura, en la cuesta del páramo, y señalan el punto donde el freático subterráneo de la llanura libera sus caudales al ser cortado por el valle del Ungría. Este acuífero se nutre de las aguas pluviales que caen sobre el páramo y que se infiltran hacia el interior, dada la naturaleza porosa del suelo, la gran planitud del páramo y la falta de drenaje que sufre éste, lo que a veces provoca incluso que se acumule una cierta lámina de agua en navas y hoyas naturales.

Aunque más alejados del pueblo, aquí también podemos encontrar una retícula de pequeños huertos domésticos y abancalados que se agolpan junto al reguero del manantial de Las Fuentes y que surten las despensas familiares de productos hortofrutícolas de temporada. Estos huertos constituyen pequeñas islas de vegetación, intensa y profusa, que contrastan en el paisaje alcarreño con las antiguas explotaciones olivícolas que se extienden por la ladera del cerro de Horche, y que ahora se confunden con un bosquecillo inculto y espontáneo de olivos asilvestrados.